

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860.

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXX

ALMERIA.—Miércoles 20 de Marzo de 1.929

Número 22.666

## LO HEMOS DICHO

Si, lo venimos diciendo y lo seguiremos diciendo; esa es nuestra norma, machacar aún cuando sea sobre duro y frío hierro. Las obras que se están realizando en el Campamento Alvarez de Sotomayor están ya casi terminadas y consumida casi por completo la asignación que se le hizo. Se han despedido de ellas a multitud de obreros. No tardará, pues, un mes en que cese toda la construcción, y, sin embargo de ello, no hay quien se preocupe, que sepamos, en que tras este proyecto de acuartelamiento, se realice el otro que nos prometió el Presidente del Consejo de Ministros, de hacer en aquellos lugares un amplio y magnífico Campo de Instrucción Regional. De estas obras se ha hablado mucho y hasta se dijo la cantidad que se iba a ser consignada, que era bastante fabulosa por cierto.

Cuando fué a Madrid una comisión y visitó al ministro de la Guerra, trajo también iguales optimistas impresiones; pero el caso es que transcurre el tiempo y no tenemos la más insignificante noticia de que este pensamiento vaya a tener pronta realidad. Si nosotros, a los que más nos interesa, permanecemos indiferentes y no hacemos las gestiones precisas para que no quede esfumado este magno pensamiento, es seguro que no lo veremos en vías de hecho y perderemos esta ocasión bien propicia de contribuir de una parte al engrandecimiento militar almeriense y de otra a que nuestros obreros puedan encontrar ocupación sin necesidad de emigrar forzosamente en busca del trabajo que no encuentran en nuestra provincia. Son, pues, dos beneficios que perderemos.

Y no se nos diga que es bien difícil el conseguir esta finalidad. Difícil, casi imposible parecía, cuando nuestra pluma comenzó a trabajar denodadamente por el engrandecimiento militar de Almería, cuando esta plaza, apesar de sus condiciones estratégicas con Meriella no tenía locales para albergar siquiera un batallón, y a fuerza de una labor impropia conseguimos las obras en el Cuartel de la Misericordia, que hoy aloja al Regimiento de I.ª Corona y, que al fin, reconociendo esas mismas

condiciones, se construyese ese magnífico acuartelamiento en los montes de Viator, mediante la iniciativa, que nunca sabremos agradecer bastante, del marqués de Estella que, sin necesidad de torpes influencias, designó a nuestra capital para residencia de una brigada de reservas de Africa.

Si no hubiera surgido esta idea de construir un campo regional de instrucción y tiro de parte del Presidente, si no se hubiesen dado idea de la magnitud de estas obras, su conseguimiento sería entonces más difícil. Pero contamos, de una parte, con esas promesas, y de otra, con el convencimiento que tiene expresado varias veces el mismo marqués de Estella, que precisamente, por ser nuestra provincia una excepción en riqueza a las demás españolas, es preciso atender a su florecimiento. Y esta buena predisposición es la que hay que aprovechar para que ella dé los óptimos frutos apetecidos.

Más, ¿quién ha de hacer estas peticiones, estas gestiones necesarias? El Patronato no da señales de vida, y las demás entidades tampoco se preocupan de realizarlas. Sería una ocasión bien propicia, si al dar por terminadas las obras del acuartelamiento de los montes de Viator, se invitara al Presidente del Consejo de ministros para que las visitara y apreciara su hermosura. Este sería el mejor medio para interesarle, no solo para que el proyecto que él nos enunció del Campo Regional tuviera efecto, si no para que, viendo aquellos magníficos pabellones desocupados, pensara, como indudablemente habría de pensar, que no era justo haber realizado el ramo de Guerra unas obras, que pueden servir de modelo, para albergar un solo batallón de doscientas plazas, cuando muy cómodamente pueden instalarse unas tres mil.

Pero en estas cosas solo pensamos nosotros, y es claro, si no hay quien se ocupe de ellas no esperamos que vengan llovidas del cielo. Por eso dijimos al principio y, repetimos ahora, que nos hemos ocupado ya algunas veces sobre este interesante tema y también seguiremos hasta conseguir que cese la habitual apatía.

NOTAS ANTIGUAS

## Almería hace 45 años

20 de Marzo de 1.884

Fallecieron don Antonio Martínez Vilchez y las señoras doña María de los Angeles Fernández y doña Juana Cañadas Ceromina, ésta esposa de don Gaspar Núñez Morata.

—Llegó el nuevo Gobernador civil don Juan Jiménez Ramírez, a quien acompañaban desde Madrid don Emilio Pérez Ibáñez, don Telesforo González Vázquez y don Enrique Oña Quesada.

—Fue repuesto en el cargo de tesorero de la Delegación de Hacienda, don Federico Morcillo de la Cuesta.

—Apareció un periódico titulado «Ya Veremos», órgano del partido conservador.

—El vapor de nacionalidad rusa «Charles Tattie», entró de arribada en el puerto con importantes averías en la máquina y en la hélice, estando en peligro de naufragar al cruzar las aguas de Cabo de Gata.

El presente número ha sido visado por la censura

## Granos sueltos

Ante la boca de un tintero, pleno de tinta, lo ignorado traza, de mano firme, una interrogante de robusta y perfecta delineación. Tal, dijéramos, que si encaramados sobre el rústico brocal de un pozo campesino, y hostigados por la furia de la curiosidad, pretendiésemos desentrañar la medrosa incógnita del tubo que se prolonga, en hondo, camino de nuestros antipodas... ¿qué habrá ahí dentro?

Contribuye, a no dudar, el color funerario de la tinta. El negro, fuertemente negro, del líquido elemento básico, predispone. Nos habla de asechanzas, de peligros, de inquietudes. Y no basta a calmar la turbonada de presagios, ni el cabrilleo de las rutilancias que el sol o su homónimo la luz eléctrica, arrancan a la tersa superficie, animándola con un moteado de argentíferos e inquietos pececillos. Porque aunque parecen peces por su imaginada estructura, son, más propiamente clasificados, seres del fantástico reino de la subconsciencia, génius, gnomos, salamandras...

Dentro de este nuestro tintero no hay nada mencionable. Contribuirá acaso a su constitución inofensiva, la vulgar y rudimentaria creación que con él hizo la fábrica en donde viera la luz. No es un tintero de cristal de Bohemia: cristal de transparencia sin mácula: incoloro: O cristal opaco y sonrosado: como engendrado para referir sus amores, una bella de rostro de azucena, a un gallán rasurado, rubio y melancólico. Ni es tampoco uno de esos receptáculos agresivamente antieptéticos, que embalsan la tinta a raras y pretenden ornamentar oficinas de recaudaciones tributa-

rias que recuerden a los antiguos pendolistas, a los pobres «plumíferos» que dieron vida al remoque de «pincha tinteros». Ni uno de esos a modo de cacerolas de tinta, de bordes astrosos y olientes, que oficiaban de tintero en las antiguas salas de redacción de provincianas publicaciones ya extinguidas. Ni otro de aquellos tinteros de bolsillo que permitían transportar esa parte del recado de escribir, al amparo de un resorte de uña y una tapa cauchutada. Y han muerto—bien muertos, digamos—a mano airada de las plumas estilográficas. Ni nació en Praga, ni en Venecia, ni en Zaragoza.

Nuestro tintero, de origen desconocido, canero, es un adocenado bloque de vidrio estriado, en cuya cara superior ofrece un minúsculo porito. Pero en la entraña de su contenido, color de muerte, nada hay, repetimos, mencionable. Tal cual «grano suelto», alguna ánsia espiritual ahora intraducible: ánsia de belleza, acaso, como en aquel «hijo» de Pérez Galdós. Todo, empero, bien empanado en un honrado convencimiento: que no han de incorporarse a las letras patrias como legado de mayor cuantía. En suma, solo el alateo de una menestralia intelectual que fuera dichosa pudiendo aspirar a ser afortunada.

De nuestro tintero no saldrán, bien apesar nuestro, las magestuosas estatuas de Rubén Darío, ni los colosales templos de Chateaubriand, ni las líricas desazones pasionales de Victor Hugo, ni las celestiales notas de Balmes.

Más tampoco saldrán de otros tinteros y sin embargo... Y sin embargo, poniendo constancia en la mirada y fijeza en el escrutinio, veremos en ellos que un genio apaga las rutilancias y hace

# VISION...

cesar el cabrilleo. E inmediatamente, en el área negra de la superficie, escribe con tint blanco, entre sarcásticas risotadas y aullidos burlones, como de desprecio, epígrafes un tanto ininteligibles. En este creemos leer: «Aquí hay asechanzas, corrosivas agresiones...» En ese: «Aquí hay menguados embelcos». En este otro: «Aquí hay falsas promesas, desalmadas pasiones». En esotro: «Aquí hay bastardas ambiciones, comercios inconfesables».

Luego otro, otro mas... ¡Basta, decimos! Pongamos una muralla de prevención entre nosotros y los tinteros y ante cada uno nuevo que veamos tracemos una dura y escalofriante interrogación: «¿Qué habrá dentro de ese?»

## Amulatos

Uno cree, a veces, que el lápiz-anuncio que tiene en la mano, no es más que un vulgar alarde de magnificencia industrial. Y no; ante todo es un instrumento de propaganda que repele la virtud de desarrollar y explotar cierto estado de inconsciencia que nos hace difusores de su contenido anunciador. De donde se deduce que los que poseemos estos lápices, somos «sujetos» o «medios» a las órdenes de la energía magnética, y por tal dominadora del inventor. Como frágiles bajeles de minúsculo porte, cruzando los océanos regidos, desde una orilla de cualquier continente, por invisible electroimán.



El "formal"

El orgullo y la esperanza de la familia. Quieto, estudioso, cumplido, bueno como el pan. Pero a veces estudia hasta altas horas de la noche y al día siguiente le duele la cabeza. Por fortuna siempre hay en casa

## Tabletas de Aspirina

Dos tabletas le alivian en pocos momentos los dolores, a la vez que le devuelven la lucidez cerebral, el entusiasmo y la alegría.

Incomparable también contra dolores de muelas y oído, neuralgias, reumatismo, excesos alcohólicos, resaca, etc. Regulariza la circulación.

¡Recházense tabletas falsas!

Se venden también en sobres originales de dos tabletas.



Amada, en el silencio de la tarde, mientras goceas en la enramada umbrosa un ruiseñor con notas aflautadas, mientras la fuente llora,

desgranando en el mármol sus canciones..., mi espíritu reposa, sumido en inefable arrobamiento, entregado en tu plácida memoria...

Y cuando los suspiros de la brisa se impregnan de finísimos aromas, me parece que aspiro, ¡oh!, el aliento que exhalas de los labios de tu boca...

Y en esta soledad que me rodea, cuando la luna en el espacio asoma, he pensado en tu amor, tan fuertemente... ¡que parecíame contemplar tu sombra!...

JOSÉ MARIA G. DE LA TORRE

Este lápiz que ahora nos preocupa es un anuncio de extensión a tono con sus proporciones. Sobre la redondez brillantemente amarilla, de un amarillo de naranja castellana, de Gador, del artificio, aparecen como grito de conquista innumerables invocaciones. Así. Primero la razón social: Muller y Meyer, por ejemplo. Tal que si de España: López y García. Gran fábrica de bisutería, quincalla, mercería, paquetería, juguetería. Artículos para dibujo, para regalo, para saneamiento, para actuaciones epizooticas, para calefacción. Material para minas, ferrocarriles y tranvías. Los más baratos precios del mundo. Frankfurt auf Mein. Como si dijéramos: Sevilla, de la parte de allá del Guadalquivir. O sea Triana.

Y la abrumadora capacidad de esta vocinglería que aprisiona el mórbido cuerpo de la china del lápiz, nos sugiere la posibilidad de una superación: el lápiz novelista. De tal suerte, a capítulo por lápiz, podríamos adquirir una biblioteca rodante: «Don Quijote de la Mancha», «Gil Blas», «La Divina Comedia», «Las mil y una noches», «Iliada», «Odisea», «República»... Hasta «María o la hija de un jornalero».

Pero este lápiz, tal vez dignidad de una cofradía de faquires, paga con largueza sus penosas imposiciones. Así, todo es caer en nuestra mano y sentimos que por una supuesta y extraña energía, crecemos, nos agrandamos hasta hacernos un gigante de elevación kilométrica. Tanto, que escribimos con la chimenea de una fábrica de fundición de plomo.

Respiramos con orgullo y con brio; hasta con energía: como una locomotora que se purga. A compás de la expansión disminuimos de tamaño, decrecemos; entonces el lápiz es como un poste de telegrafo.

Por fin volvemos a nuestra vulgar estatura. Más, el natural orgullo desarrollado por la influencia del medio anterior, no nos abandona ahora y nos creemos casi el redivivo Ramsés II, decretando la construcción de nuestra tumba piramidal en pleno Tibida

bo. O Bonaparte tomando disposiciones para una expedición a reconquistar a Gibraltar. O el pobre Nicolás de Rusia ordenándole a nuestro ministro de Obras: «Hágame enseguida un camino de hierro directo o totalmente terrestre desde Irún hasta Santa Isabel de Fernando Poó, con una bifurcación por Río de Oro a las Canarias».

Un poco cansado por tan arduas labores, recobramos nuestra humilde y vulgar personalidad, cuando queremos trabajar con nuestro lápiz en la realidad. Pero apesar de que en nuestro empeño ponemos hasta las ya jubiladas reglas del docto sistema de Paluzie, nos rendimos a la evidencia de que este lápiz tendrá aplicación en otro sitio que no sea una mesa de escritorio. Cuando vamos a arrojarlo por inútil, un amigo, llegado súbitamente, nos contiene así:

—Repórtese y no haga tamaña locura. Ya está comprobado que esos lápices son eficacísimos amuletos. Yo tenía un pleito obscuro sobre aguas subálveas, me regalaron uno de esos gigantes de grafito y acabo de ganar el litigio con costas y todo.

ESTEBAN FONT

## EL ARBITRIO SOBRE LOS PRODUCTOS DE LA TIERRA

### Aclaraciones acerca de su aplicación

En resolución de las consultas formuladas al Ministerio de Hacienda por algunos Delegados, respecto a la aplicación que debe darse al artículo 12 del Real decreto ley de 3 de Noviembre último, se ha dictado una Real orden disponiendo:

Primero. Sólo podrán establecer el arbitrio sobre los productos de la tierra, con arreglo a las bases que establece el artículo 12 del decreto ley de 3 de Noviembre de 1928, los Ayuntamientos de riqueza exclusiva o preponderantemente agrícola. Se entende-

rá que poseen este carácter los Municipios que tributan al Tesoro por cuotas de la contribución territorial rústica en régimen de avance catastral con una cantidad superior al 75 por 100 de la suma total de las cuotas que por dicha contribución, la industrial, la de utilidades, tarifa tercera correspondiente y el impuesto sobre el producto bruto de la minería se hagan efectivas en el término. Los municipios cuya riqueza rústica tribute en régimen de amilaramiento, se considerarán con carácter agrícola cuando las cuotas del Tesoro correspondientes a esta contribución representen más del 50 por 100 de la suma total antes indicada.

Segundo. Para establecer el arbitrio deberán cumplirse los requisitos que determina el artículo 309 del Estatuto Municipal. Se anulará el voto favorable de las dos terceras partes de vecinos empadronados en el término municipal cuando no se oponga a la implantación del arbitrio la cuarta parte de aquéllos.

Tercero. El acuerdo de establecer el arbitrio deberá hacerse público, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 300 del estatuto municipal. La impugnación de tal acuerdo deberá verificarse por escrito ante el Delegado de Hacienda, que podrá dictar las medidas precisas para la comprobación de la autenticidad de las firmas. La resolución que adopte el delegado de Hacienda será recurrible en el plazo y forma que establece el artículo 317 del estatuto municipal.

Cuarto. Las reclamaciones que se promuevan, no contra el establecimiento de arbitrio, sino contra cualquiera de las reglas contenidas en su Ordenanza, se acomodarán también a lo dispuesto en el artículo 327 del mismo estatuto y podrán formularse por cualquier vecino o contribuyente.

Quinto. El arbitrio gravará a con tipo uniforme los productos de la tierra que se obtengan en el término municipal. Sin embargo, la Ordenanza podrá excepcionar los productos de valor íntimo que sean anejos del producto principal sujeto al arbitrio. Para efectuar la liquidación se deducirá un 25 por 100 del valor que en el momento de la recolección tengan los frutos, quedando así sujeto únicamente el 75 por 100.

Sexto. Las Juntas de conciliación a que se refiere la regla cuarta de la Real orden de 26 de noviembre de 1928 serán obligatorias en todos los municipios que establezcan el arbitrio sobre los productos de la tierra, y a ellas corresponderá, de acuerdo con las Ordenanzas respectivas, resolver reclamaciones, fijar valores, efectuar liquidaciones, imponer sanciones y dictar, en fin, las normas precisas para la efectividad del arbitrio. Los acuerdos de esta Junta tendrán carácter de acto económico administrativo recurrible, con arreglo a las disposiciones del estatuto municipal y sus reglamentos.

Séptimo. No podrá arrendarse

la recaudación del arbitrio sobre los productos de la tierra. Octavo. Los Ayuntamientos que hayan establecido dicho arbitrio en el presupuesto vigente podrán percibirlo con la liquidación que, en cuanto a la base, se señala en la regla quinta, y formando las Juntas de conciliación a que se refiere la sexta de esta Real orden, y con sujeción, en todo caso, a la respectiva Ordenanza, quedando siempre a salvo los derechos de aquellos recurrentes que en tiempo y forma legales hubiesen impugnado el acuerdo municipal.

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid, 19.

#### Ministros en Palacio

Apesar de la festividad del día, esta mañana estuvieron en Palacio despachando con el Rey, los ministros señores Martínez Anido y Calvo Sotelo.

Este al salir del regio alcázar, nos dijo que había sometido a la firma del Monarca los decretos relacionados con el jurado y las utilidades.

#### Una misa.-No hubo media gala

Los Reyes oyeron misa esta mañana en el oratorio del Salón de Tapices.

Aunque es día del infante don José Eugenio, la corte no vistió de media gala, como de costumbre, por el reciente fallecimiento de la Reina doña María Cristina.

#### El día del Presidente

El jefe del Gobierno señor Primo de Rivera, ha permanecido hoy hasta la una y media de la tarde en sus habitaciones particulares.

Poco después de dicha hora se marchó al domicilio de su hermano don José para felicitar a éste por ser día de su Santo.

#### Supresión de ventajas

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica hoy una Real orden suprimiendo las ventajas que se le tenían concedidas a los alumnos del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, para cumplir el servicio militar.

Han sido igualados dichos alumnos a los demás soldados.

#### Consejo de ministros

Hasta el martes de la semana próxima no se celebrará Consejo de ministros.

#### Sobre un descuento

El ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo se lamentaba hoy hablando con varios amigos y periodistas, de que se telegrafara al extranjero la

noticia de que el Banco de España bajaba el descuento en las operaciones.

#### Publicación en la «Gaceta»

Se ha publicado en la «Gaceta» lo que sigue, entre otras cosas:

Disponiendo que se expida el título de vizconde de Santa Clara Avedillo, a favor del Presidente de la Asamblea Nacional señor Yanguas.

Confiriendo una comisión de diez días de duración para Pisa (Italia) a los comandantes aviadores señores Franco y Gallarza y al sargento don Modesto Madariaga.

Cese como asambleista de don Enrique Vidal y nombramiento en su lugar de don Antonio Ruiz Castañeda, Presidente del Tribunal Económico Administrativo del ministerio de Hacienda.

#### Viaje de Primo de Rivera

El sábado próximo marchará a Tardienta el señor Primo de Rivera, regresando el lunes a Madrid.

#### Otro entierro

Se ha celebrado esta tarde el entierro del antiguo Embajador de España en varias naciones, señor Polo de Bernabé.

Asistieron bastantes personalidades, entre ellas exministros y diplomáticos.

Presidieron representaciones del Rey y del Gobierno.

#### Mas reingresos de artilleros

En el «Diario oficial del ministerio del Ejército» se han publicado hoy nuevos reingresos en el Cuerpo de Artillería.

Son un teniente coronel, tres comandantes, seis capitanes y seis tenientes.

#### La princesa Salsam Salsam

Mañana es esperada en Madrid la princesa Salsam Salsam, acompañada de su hija.

#### Por causa de hambre

En la calle de Alcalá ha sido recogida hoy una mujer en estado grave a causa de ham-

#### Notas officosas

Se han entregado hoy a la prensa otras dos notas officosas.

Una de ellas dice que la elaboración del Reglamento del Estatuto de Tanger se vence con dificultades por su complejidad; que hay espíritu de cordialidad entre los Gobiernos negociadores y que cuando expire el Estatuto la práctica demostrará las modificaciones que deben introducirse. Recuerda que España ha recogido ochenta mil armas y gran cantidad de material de guerra, lo que demuestra el esfuerzo realizado y que si Francia desarma también las cabilas que están a su custodia, la guerra en Marruecos no se producirá nunca.

La otra nota reproduce un artículo del periódico «Le Neptune», de Amberes, con juicios favorables para el señor Primo de Rivera y para la obra de la dictadura.

## DE FUTBOL

Madrid, 19

#### Los partidos de hoy

En el Stadium de Madrid jugaron los uruguayos Rampla Juniors y el Athletic Club, haciendo los primeros un goal y los segundos cero.

—En el Campo de Chamberí, alternaron el Racing y Oviedo, ganando el primero por tres contra dos.

—En Sevilla, jugaron las selecciones del Sevilla y Lisboa, empatando a uno.

—En Barcelona, el Deportivo Alavés hizo tres y el Barcelona cero.

—En San Sebastian tuvo lugar el partido en homenaje al exjugador Amador Arrate, actuando las selecciones Guipúzcoa y Vizcaya. El primero hizo seis y el segundo uno.

PERPEN

## NECROLOGIA

Ha subido al cielo a los 22 meses de edad, el angelical y simpático niño Arturito Lara Padilla, hijo de nuestro amigo el empleado de la Compañía del ferrocarril del Sur de España don Arturo Lara y de su señora esposa doña Dolores Padilla Navarro.

Enviamos a estos y demás familia nuestro pésame mas sentido

Ha fallecido en Granada la señora doña Paulina Marin y Marin, esposa de don Joaquin Alcalde Cuadros.

## VIAJEROS.

Después de pasar una temporada en Madrid, ha regresado a sus posesiones de Gádor, la respetable señora doña Juana Molina, viuda de Cumella.

—Ha marchado a Málaga el oficial de nuestra Administración de Correos don Gustavo Rodriguez, en unión de su simpática señora esposa doña Antonia Florido.

—Ha regresado de Velez Málaga, el industrial de esta plaza don Adolfo Tellez Heja.

—De sus posesiones de Benahadux ha regresado don César Viciana, en unión de su distinguida familia.

## EL TIEMPO

#### Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día	766.7
Temperatura máxima	20.4
Idem mínima	13.8
Idem media	17.1
Idem máxima al sol	25.0
Humedad relativa media	49
Evaporación en 24 horas	3.5
Lluvia en 24 horas	0.0
Viento dominante	E.
Fuerza en metros por segundo	9.5
Nubosidad	casi despejado
Nota del Observatorio central:	
Vientos flojos y buen tiempo poco estable.	

Número de ocho páginas

## Del Ayuntamiento

### La sesión de hoy

Orden del día para la sesión que esta tarde, a las cinco, celebrará la Comisión permanente del Ayuntamiento:

Escrito de don Enrique Algarra Calderón de la Barca, solicitando se le encargue de la confección del censo del ganado, caballar y mular.

—Escrito de don Miguel Naveros Burgos, solicitando se titule con el nombre de «Avenida Reina María Cristina» a la calle prolongación de la del Jaul.

—Proyecto de reglamento de circulación por calles y plazas de la ciudad.

—Oficio del Hermano Mayor de la Cofradía de Jesús Nazareno, invitando a la procesión que tendrá lugar el Miércoles Santo.

—Idem de don Rafael Román Donaire, en nombre de la Cofradía de Niños Hebreos, invitando a la procesión que tendrá lugar el Domingo de Ramos.

—Factura de don José Sánchez de la Higuera, de 215'45 pesetas, por material para la banda de música.

—Factura de los señores González y Ramírez, de 102'50 pesetas, por efectos para el servicio de aguas.

—Idem de don Eugenio de Bustos, de 663'90 pesetas, por efectos para el servicio de incendios.

—Informe del ingeniero del servicio de aguas en escrito de don Miguel Vivas Díaz, solicitando una acometida.

—Informe del señor arquitecto en la moción del concejal señor Zambrana sobre prolongación de la Avenida de Vilches.

—Escrito de don Fermín Cañadas Jiménez, solicitando situar un carruaje en la parada de las Palmeras.

—Oficio del señor Gobernador transcribiendo el informe de la Unión Salinera de España en escrito de los vecinos del Cabo de Gata en queja por haberse anegado la algaída.

—Informe del señor arquitecto en el expediente sobre sustitución de los puestos de la calle del Obispo Orberá, plaza de Nieplás Salmerón y Puerta de Purchena.

—Informe del señor Interventor en escrito sobre devolución de cuotas.

—Padrones de contribuyentes de las exacciones municipales que se cobran por medio de recibos.

—Informes de las Comisiones de Ornato y Beneficencia.

### AVISOS

## A los navegantes

La revista oficial «Aviso de los navegantes» inserta los siguientes avisos:

«En la segunda quincena del mes actual, se procederá al montaje de un nuevo aparato para el faro de San Vicente de la Barque

ra (S. tander), señalado en el cuaderno de faros con el número 2.758. Durante las obras se sustituirá el aparato, hoy en servicio, por un fanal que tendrá la misma apariencia actual de aquel. La apariencia definitiva de esta luz, será blanca con ocultaciones equidistantes cada cinco segundos y un alcance mínimo de seis millas. Debe observarse, no obstante, que el carácter distintivo, será el de ocultaciones equidistantes y no la duración del periodo que de un modo accidental podrá variar ligeramente.» \* \* \*

En la primera quincena del mes de Abril próximo, se pondrá en servicio la nueva luz del puerto de Carril, situada en el extremo del muelle de dicho puerto, en la ría de Arosa (Pontevedra). La apariencia de esta luz será de ritmo rápido, con una velocidad de 210 relámpagos blancos por minuto. El alcance luminoso en tiempo ordinario será de siete millas. La luz irá colocada sobre una torre de seis metros de altura, de sección cuadrada.

Por último, da cuenta la citada revista de haberse ido a pique, a 46 metros del rompeolas, y en 15,30 metros de agua, el bergantín goleta italiano «Adona», quedando fuera del agua parte de su arboladura.

## De Instrucción pública

### Las oposiciones

Hoy terminarán los ejercicios prácticos de las maestras en la calle de la Reina número 5 (Escuela Nacional), actuando las siguientes opositoras:

Número 78, señorita Rafaela Sánchez Hernández; 79, María Sánchez Rueda; 80, Natalia Sarría López; 81, Enriqueta Soria Ramírez; 82, Juana Torres Martínez; 83, Alicia Vasserot Carrillo; 84, María Vasserot Carrillo; 85, Agueda Biedma Navarro.

### Asociaciones de maestros

Se aprueba la reforma del artículo 34 del reglamento de la Sección de Socorros de la Asociación Nacional del Magisterio Primario.

—Se autoriza el legal funcionamiento de la Asociación titulada Agrupación de Maestros Nacionales de la provincia de Huelva.

—Se concede la aprobación ministerial para la reforma de los artículos 9, 15, 16, 21 y 72 y adicional del reglamento de la Asociación de Maestros Nacionales de Madrid.

—Se resuelve que puede regir el reglamento de la Confederación Nacional de Maestros con

las reformas introducidas en los artículos 10, 12, 13, 14, 17 y 45.

### Resolución acertada

Previo informe del Consejo de Instrucción pública, se ha dispuesto sustituir a la maestra de Macastre (Valencia), que cuenta con más de diez años de servicios y manos de veinte, hasta que se cure de la enfermedad que le aqueja, todo ello de acuerdo con lo dispuesto en el estatuto vigente del Magisterio.

Es esta una resolución acertada que servirá de precedente.

### Jubilaciones

Se concede la jubilación con el haber que por clasificación les corresponde, a don Romigó Arribas, maestro nacional de Barrio Quintanilla (Burgos); don Sebastián Blanco Rodríguez, de Manjarín (León); don Balbino Díaz Píllado, de Forteo Libaña Baleira (Lugo); doña Filomena Moreno Calvete, de Zaragoza; don Julio Montes, de Alfaraz (Zamora); don José Fernández Fernández, de Miñera (León) y don Enrique Bernaldo de Quirós y Rodríguez, de Lodosa (Navarra).

## «Boletín Oficial»

Extracto del correspondiente al día 18:

Continuación de la Real orden sobre contrato de trabajo.

—Conclusión de la relación de nombramientos de Secretarios de Ayuntamientos.

—Nombramientos de recaudadores del impuesto de cédulas personales.

—Relación de automóviles matriculados en Almería durante los meses de Enero y Febrero del actual año.

—Edictos de los Juzgados de Huércal Overa, Valencia, Laujar y Almería.

—Idem de los Ayuntamientos de Senés, Alicún, Alsodux, Lubrín y Nijar.

—Continuación de la relación de industriales declarados fallidos por la Administración de Rentas públicas.

## Se venden

1 Fiat 509 y 1 Renault 6 C. V. a to da prueba. Buen precio. Facilidades de pago. Garage Americano. Almería.

## Claraboya de hierro y cristal

dimensiones 4 a 5 metros en cuadrado. Se vende barata en el CA-FE COLON.

## TEMPORADA DE CUARESMA

Bacalao legítimo de Escocia. Filetes de idem en cajitas de medio kilo. Judías legítimas del Barco. Lentejas finas de Castilla. Garbanzos finos de idem. Café NEGRO no tiene rival. LA ORIENTAL. Gervasio Losana y Compañía.



## Una colada perfecta

se consigue pronto y con poco gasto. Antes se deja sumergida la ropa durante 2-4 horas en agua, a la que se haya añadido una cucharada de Sosa Solvay, por cubo de agua empleado.

La sosa Solvay no ataca la ropa blanca ni estropea las manos.

Se usa para toda clase de limpieza.

De venta en droguerías y tiendas de ultramarinos.

Exijase la sosa empaquetada, con la marca de fábrica.

**SOSA**  
SOLVAY

# NOTA OFICIOSA

El Gobierno hace saber a la opinión pública que ha autorizado a sus representantes en el extranjero para entablar acciones civiles y en demanda de indemnización contra los periódicos y agencias de publicidad que inventen y propalen noticias que perjudiquen los intereses materiales de la nación, salvando no obstante la libertad de juicios políticos que en la prensa extranjera no es procedente el intento de reprimir.

El juicio que las extralimitaciones de la prensa merecen a respetables personalidades, lo expresa perfectamente el señor Paul Himans, ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, en el siguiente párrafo de recientes declaraciones suyas:

«Como una prensa puede lanzarse a la ventura dando crédito a lo que tiene toda la apariencia para un observador de conciencia de la más audaz y falsa de las mixtificaciones? Esto es sorprendente y grave; la gran prensa tiene responsabilidades y deberes internacionales. Recuerdo que, precisamente en la Conferencia Internacional que en 1927 se reunió en Ginebra, de peritos de la prensa mundial, se tomaron algunas resoluciones sobre este particular; allí se discutió ultimamente la manera de evitar la publicación de noticias tendenciosas, así como el papel de la prensa en el deber moral, son cosas que es necesario tener a la vista; la gran prensa se dirige a un público que no siempre está preparado para analizar y criticar las informaciones que ella le da».

El Gobierno no tarda en descubrir el fraude, pero el gran público no descubre las cosas tan de prisa como nosotros, y, al desorientarle, se presta a un detestable servicio a la concordia entre las naciones, tan necesaria. En la revista ilustrada inglesa «The Graph», en lugar preferente, aparece ostentando el retrato del jefe del Gobierno español, la siguiente declaración que es de interés público propalar:

«Pocos pueblos serán tan dignos de estudio en los días que corren como España; tras de tres cuartos de siglo de vida política accidentadísima y de sufrir guerras y revoluciones sin cuento, cuando parecía irremediablemente enfermo, próximo a su agonía, porque la anarquía los dominaba, la guerra de Marruecos lo sangraba y lo empobrecía y el mundo entero no tenía para España otro sentimiento que el de la compasión surgió el 13 de Septiembre de 1923, algo que si a muchos pareció aurora de salvación, no pocos lo juzgaron como un paso más hacia el abismo; el instinto popular alertó y con su aliento la obra del Directorio Militar fué briosa y salvadora su prolongación por el Gobierno de hombres civiles que lo constituyó en 1925 (hace ya más de tres años)».

Reconstruccionista verdaderamente, «La Liberté» del 15 da cuenta

de un viaje de estudiantes españoles a París, con el fin de denunciar los abusos del Gobierno español en materia de régimen escolar y trato a las clases representativas de la cultura.

Perder la dignidad patriótica hasta el punto de presentarse a denunciar ante extraños supuestos males de la nación en que nacieron, era cosa reservada a la intelectualidad de estos tiempos.

(De inserción obligatoria según Real decreto de 3 de Febrero de 1929).

## DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer:

- DE ENTRADA
- Vapor holandés «Randimyk», de Marsella, en lastre.
  - Idem inglés «Castelar», de Málaga, con carga general.
  - Idem español «Roberto R.», de Aguilas, con idem y pasajeros.
  - Idem idem «Maria R.», de Motril, con idem idem.
  - Idem idem «Cabo La Plata», de Moril, con idem idem.
  - Idem idem «Nemrod», de Málaga, con explosivos.
  - Idem idem «Infanta Isabel de Borbón», de Cadiz, con 58 pasajeros para este puerto.

- DE SALIDA
- Vapor «Waal», para Catesllón, en lastre.
  - Idem «Randimyk», para Dunquerque, con mineral de hierro.
  - Idem «Castelar», para Cartagena, con carga general.
  - Idem «Manuel Espaliu», para Melilla, con idem idem y pasajeros.
  - Idem «Maria R.», para Aguilas con idem idem.
  - Idem «Roberto R.», para Algeciras, con idem idem.
  - Idem «Cabo La Plata», para Cartagena, con idem idem.
  - Idem «Infanta Isabel de Borbón», para Barcelona, con idem idem.
  - Idem «Nemrod», para Cartagena, con explosivos.

## El presente número ha sido visado por la censura



### Compañía Trasatlántica de Barcelona Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES  
Para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Abril el magnífico vapor

**Infanta Isabel de Borbón**  
Amplio salón comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 per plaza.

Para Santiago de Cuba, Habana y Nueva York, y para Veracruz con transbordo en la Habana saldrá del puerto de Málaga el día 31 de Marzo, el nuevo y rápido vapor

**J. S. Eleano**  
con escalas en Cádiz y Canarias.  
Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día de Abril, el magnífico vapor

**Magallanes**  
con escalas en Cádiz y Canarias.  
Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.  
Para más informes, dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, calle del General Segura, 2. bajas.

### COLABORADOR

## UN PREMIO DE HONOR

Por la Sociedad Astronómica de España y América, en el Certamen convocado para el año 1928, ha sido laureado con el primer premio, nuestro ilustre colaborador don Federico de Mendizabal, que presentó a dicho concurso científico un admirable artículo titulado «Una mirada al Cielo», publicado por nosotros recientemente.

Felicitemos cordialmente a tan laureado poeta como prosista, y nos congratulamos de sus numerosos y tan repetidos éxitos en todos los sectores literarios que su obra abarca.

### BIBLIOGRAFIA

## Libros recibidos

### «El Teatro Moderno»

Uno de los más resonantes éxitos teatrales de la actual temporada madrileña, lo ha constituido el estreno del drama en tres actos y en prosa, original del ilustre literato Juan Ignacio Luna de Tenas, titulado «Las hogueras de San Juan».

Esta obra la publica «El Teatro Moderno» en su último número y está puesta a la venta al precio corriente y popular de 0'50 ejemplar.

### «La Farsa»

«Cuento de aldea», el bellissimo poema dramático, en tres actos, de Luis Fernández Ardavin, es la obra que publica «La Farsa» en su último número.

En esta magnífica comedia, estrenada recientemente con gran éxito, «Cuento de aldea» será leído con verdadera delectación.

### «Macaco»

Cada número que se publica del periódico de los niños, contiene algo nuevo que ha de agradar mucho a sus lectores. En el número publicado el domingo, se inaugura una sección gráfica en sustitución de los escudos de naciones, consistente en una breve

reseña de los aparatos de aviación y de sus pilotos, que han contribuido a la resolución del problema de la navegación aérea.

Aparte de esto tiene las secciones de costumbre, que van a agradar más que nunca a los amigos de «Macaco».

### «Gutiérrez»

Con el pie en el estribo del autotocar que lo conduce a Valencia para hincharse de arroz, ha compuesto un número genial, que acaba de poner a la venta. En él se puede admirar al ilustre jefe vestido de valenciano de la huerta en día de fiesta, y varias de las fallas que «Gutiérrez» va a visitar.

En él colaboran los mejores dibujantes y los más renombrados escritores humoristas.

### «La Pantalla»

En su número de esta semana, publica:

Portada, Lillian Harvey; contraportada, Monte Blue; La película española, por R. Marquina; El cinema en París; Pantalla madrileña; Entrevista con Lillian Harvey; Reseña de los últimos estrenos; Argumento de «Wolga... Wolga»; Hollywooderías; Interesantes concursos; Buzón, etc., etc. era.

Dieciséis grandes páginas en huecograbado, 20 céntimos.

## Notas taurinas

### Inauguración de temporada

Ya se han repartido los programas de la primera novillada de este año que se celebrará en nuestra plaza de toros el día 31 del actual, Domingo de Resurrección.

Alternarán Ramón de la Cruz y los paisanos Pepe Canet y Rafael Piqueras.

Los novillos serán de la ganadería de don José Marza, vecino de Olivenza (Badajoz).

\*\*\*

En la nueva plaza de toros de Granada, tendrá lugar el mismo día 31, una corrida con ganado de doña Carmen de Federico (antes Murube), estando encargados de despacharlas Chicuelo, Gitani llo de Triana y Armillita chico.

## ANUNCIO

Para el suministro de carnes al Batallón de Cazadores de Africa, número 13, en el Campamento de Sotomayor, se abre nuevo concurso, radicando en la Mayoría del mismo el pliego de condiciones para poder ser examinado todos los días laborables desde la publicación de este anuncio hasta el día 25, de 10 a 12 horas.

La publicación de este anuncio corre de cuenta del adjudicatario. — El Comandante Mayor, RAFAEL SANTA PAU, V.º B.º El Teniente Coronel, MANTILLA.

**Anchoas del Cantábrico**  
lata de dos kilos 3'50 pesetas, en el CAFE COLON.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### TOROS

Madrid, 19

#### Las corridas de hoy

##### En Madrid

Se celebró esta tarde en la plaza de Madrid la novillada que había anunciada.

Los novillos de don Eduardo Pagés (antes Urcola), resultaron mansos.

Ricardo Gonzalez estuvo colosal.

Francisco Gomez (Aldeano) bien. Sufrió un puntazo en el mentón.

Manuel Garcia (Revertito), desigual.

##### En Tetuán

También se celebró esta tarde en la plaza de Tetuán (Madrid), una corrida de toros.

Las reses de don Ernesto Blanco (antes Parladé), cumplieron.

Valencia I, Felix Rodriguez y Cagancho, mal.

El segundo sufrió un palotazo en el pecho.

##### En Valencia

Los toros de Guadalest, desiguales.

Valencia II, regular.

Vicente Barrera, superior.

Enrique Torres, mal.

##### En Sevilla

Los toros del marqués de Villamarta no hicieron nada más que cumplir.

Chicuelo, desigual.

Gitanillo de Triana recibió una verdadera ovación por su trabajo de valentía y arte.

Esta corrida tuvo lugar en la plaza de la Real Maestranza y fué la primera de abono de la temporada.

### De Provincias

Madrid, 19.

#### Concesiones

Se ha concedido al infante don Carlos de Borbón, la Gran Cruz de Carlos III.

También se ha concedido la

banda de María Luisa, a las infantas doña Dolores, doña María de las Mercedes y doña María de la Esperanza de Borbón.

#### Una manifestación de la Unión Patriótica.--Adhesión al Gobierno

Telegrafían extensamente de Barcelona dando cuenta de haberse celebrado una manifestación organizada por los elementos de la Unión Patriótica, para contrarrestar los sucesos estudiantiles recientes.

Llevaban los manifestantes, que eran numerosos, la bandera de España, lanzando gritos de «¡Viva España y el Rey!» «¡Queremos paz y orden para el éxito de las Exposiciones!»

El presidente de la Juventud patriótica señor Marzal, desde uno de los balcones del Circulo; arengó a los manifestantes diciéndoles, entre otras cosas, que era intolerable que en la prensa extranjera se publicasen fotografías de sucesos ocurridos en la semana trágica de Barcelona, como si se tratara de hechos ocurridos recientemente.

Los manifestantes se dirigieron con gran orden a las Ramblas, pasando frente a los edificios del Ayuntamiento, Gobierno civil y Capitanía general.

Varias comisiones subieron a testimoniar su adhesión al Gobierno, diciéndoles el Gobernador civil señor Milán de Bosch que era necesaria esta manifestación. Despues dicha autoridad salió al balcón principal, diciendo: «Habeis cumplido con vuestro deber; yo haré saber al Gobierno central que en esta manifestación se encuentra toda Barcelona sana y que está al lado del Gobierno.»

Los manifestantes le hicieron presente que en aquel acto patriótico figuraban elementos mercantiles e industriales.

Enseguida se disolvió la manifestación, sin que ocurriera incidente alguno.

Créese que mañana se rean-

nudará la normalidad escolar en Barcelona.

#### Un entierro

Dicen de Valencia que esta mañana ha tenido lugar el entierro del joven Ricardo Torres Calamarde, a quien le estalló ayer un paquete de bombas que llevaba en la mano para dispararlas al paso de la Comisión de falias con la banda de música de Cutlera.

Un braao de la víctima fué encontrado en el Canal, a cincuenta metros de distancia del lugar que ocurrió la desgracia, que fué en la calle de Francisco Sempere.

Asistió a acompañar al cadáver de Ricardo, numeroso público.

#### Los alumnos de Ingenieros

En la Escuela de Ingenieros de Bilbao, han entrado hoy los alumnos normalmente en las clases.

#### Los condes de Zamoiski.--

##### Nuevo regalo

Comunican de Sevilla que han regresado los condes de Zamoiski, siendo esperados por su padre el infante don Carlos y demás familia.

Se hospedan en el palacio de la Capitanía general.

Hoy, una comisión de oficiales de la guarnición, visitó a la infanta doña Isabel Alfonso, entregando a esta como regalo, un magnifico reloj de pulsera, orlado con brillantes.

#### Familia atacada de triquinosis

Dicen de Málaga que en la estación del ferrocarril del pueblo de Cortes de la Frontera, el guarda de túneles Juan González, mató dos cerdos sin que fueran examinados por un veterinario.

A poco de comer carne de dichos animales, se intoxicó de triquinosis toda la familia.

La esposa de Juan y una hija han fallecido, y otros tres hijos se encuentran en estado grave.

#### Buques ingleses

Telegrafían de Las Palmas (Gran Canarias), que se han congregado en la bahía de Pollensa cien barcos de guerra ingleses de las escuadras del Atlántico y Mediterráneo.

#### Presos fugados

Desde Valencia comunican que de la cárcel de Torrente se han fugado cinco presos, autores de un robo cometido en el Ayuntamiento de Chataroja.

#### ¿Muerto por accidente?

Participan de Tanger, que el corresponsal en aquella ciudad marroquí del «Daily Express» Mr. Wikingsón, ha sido encontrado muerto en su domicilio.

Se supone que hallándose limpiando una escopeta se le disparó pues dicha arma fué encontrada a su lado.

#### Mas de Barcelona

Dicen de Barcelona que los aviadores comandantes Franco y Gallarza, llegaron a aquella capital de paso para Italia, a donde van a recoger un hidroavión adquirido para España.

También dicen que el Gobernador civil ha manifestado que las entidades económicas están redactando un manifiesto de adhesión al Gobierno y protestando de las campañas tendenciosas que se hacen en el extranjero.

#### El Congreso de Ciudades.

En Sevilla, en el Pabellón Español de la Exposición, se ha inaugurado hoy el IV Congreso Internacional de Ciudades.

Asistieron ininidad de representantes de Municipios españoles y extranjeros, reinando una animación extraordinaria.

Presidieron el acto, el infante don Carlos de Borbón, el Presidente de la Federación Internacional de los Municipios señor Wiband, los Alcaldes de Sevilla y Madrid, el Gobernador civil señor Mora y el Comisario de la Exposición señor Cruz Conde.

Hicieron uso de la palabra varios de los congresistas españoles y extranjeros, ensalzando todos ellos la importancia que para todos tiene el Congreso que había comenzado a celebrarse.  
Mañana se celebrará la segunda sesión.

**Accidente ferroviario.--Heridos.--En señal de duelo**

Un nuevo telegrama recibido de Valencia dice que al entrar en la estación de Castellón un tren, derribó los topes de contención por la velocidad que llevaba el convoy. Los trozos causaron heridas a diez personas.

Añaden que esta noche se quemarán tracas en la barriada de Ruzafa.

Continúan cerrados los portales de las tiendas en señal de duelo por el desgraciado accidente ocurrido ayer.

Al entierro de la víctima de Ricardo Torres, asistieron 19 bandas de música.

**Del Extranjero**

Madrid 19

**Uzcudun en Puerto Rico**

Cablegrafían de Puerto Rico que llegó a aquella capital el boxeador español Paulino Uzcudun.

El recibimiento hecho a este fue delirante, ofreciéndosele un automóvil que ocupó enseguida, adornado con banderas españolas.

Fue Uzcudun rodeado por la multitud que estuvo aclamándole largo rato.

Uzcudun luchará el domingo contra el portugués Francisco Cruz.

**Muertos de la grippe**

Comunican de Belgrado, que la epidemia de la grippe ha causado en Santóri más de mil muertos.

**El movimiento revolucionario en Méjico**

Participan de Méjico que continúa con gran incremento la revolución en aquella República.

Los elementos rebeldes aseguran que han obtenido nuevos éxitos.

Un desconocido prendió fuego a la residencia del comandante general de las fuerzas rebeldes general Juárez, estableciendo algunos obuses.

El general Escobar ha establecido su cuartel general re-

belde en Escalon, entre Torreón y Chihuahua.

Los leales han fusilado en Monterrey al redactor jefe del periódico «El Porvenir» y al redactor de «El Sol», ambos por simpatizar con los rebeldes.

**Inauguración de un servicio**

Dicen de Copenhague que ha sido inaugurado el servicio telefónico entre España y Dinamarca.

**Estado de enfermas**

Los telegramas recibidos de Londres sobre el estado del Rey Jorge, dicen que éste continúa mejorando por momentos dando algunos paseos.

Despachos de París dan cuenta de que el mariscal Foch sigue en estado de gravedad.

PERPEN.

**Espectáculos**

**En Cervantes**

Esta noche gran función a beneficio del público.

La película cómica en dos partes «Eucanto de las trincheras»; en cuatro «Marinero de agua dulce»; en siete «Congracias a porfia»; y en dos «Amor y píldoras».

Mañana, estreno de la superjoya universal considerada como la mejor superproducción de la temporada, «Burla Burlando».

**GACETILLAS**

**Sesión del pleno**

Mañana a las 12, se reunirá el pleno de la Diputación provincial para celebrar sesión extraordinaria, con objeto de tratar de los asuntos de que dimos cuenta hace varios días.

**Distribución de socorros**

Ha terminado en Melilla la distribución de socorros a los dam-

nificados en la catástrofe de Cabrerizas Bajas.

Falta la entrega de cantidades a algunas que aparecen en la lista y no se han presentado.

**Reclamado detenido**

Ha sido detenido en esta capital por la Guardia civil, Antonio García Rico, reclamado por el señor Presidente de esta Audiencia.

**Traslado**

La clínica del especialista en enfermedades de los ojos, don Antonio Fornieles Ulibarri, será trasladada en breve de la calle de Navarro Rodrigo 6, al Paseo del Príncipe 51.

**Nombramientos**

Han sido nombrados auxiliares de la recaudación de cédulas personales, don Pedro Marquez Mendez, don José Antonio Bernabé García, don Enrique San Nicolás Martínez y don Juan Gelineo Torres.

**Insultos y amenazas**

En la Comisaría de Vigilancia ha denunciado Francisca Martínez Padilla, haber sido insultada y amenazada por Julia Gibaja Muley.

**Un bautizo**

El pasado domingo tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Sebastian, el acto de administrar el Sacramento del bautismo a una hija de nuestro querido compañero en la prensa y maestro nacional, don Francisco Velarde Martínez y de su señora esposa doña Eustasia Perez Lopez.

A la nueva cristiana se le impuso el nombre de Anita, siendo apadrinada por sus abuelos maternos don Antonio Perez Rull y doña Eustasia Lopez Marquez.

Al acto asistieron infinidad de amigos, los que fueron espléndidamente obsequiados.

Reciban los señores de Velarde nuestra felicitación.

**Se alquila**

espacioso local con tres puertas metálicas para establecimientos u oficinas a treinta metros del Paseo del Príncipe. Calle Mendez Núñez 10. Razón: Guzmán 2.

**Libros de reclamaciones**

Los libros de reclamaciones que están obligados a llevar los dueños de hoteles, fondas y hospeda-

jes, a disposición de los viajeros, se les entregarán una vez que se reciban, previo pago de 4'50 pesetas por los de 100 folios y 6 pesetas por los de 200, recibiendo además gratuitamente un cartel grande; y otro pequeño por cada habitación que tenga el Establecimiento.

El importe de lo recaudado se remitirá directamente al Patronato Nacional de Turismo a Madrid.

**Una mujer lesionada**

En el hospital ingresó ayer tarde, quedando encamada en la Sala de Santa María, una mujer llamada Maria Lopez Xiles, de 53 años de edad, natural de Pechina.

Esta presentaba la fractura completa de la pierna derecha por su tercio medio, que se produjo al dar una caída en una finca enclavada en término de Gádor.

La lesión fué calificada de grave.

**Otra denuncia**

Por haberlo maltratado de palabra y obra Luis Gibaja Muley, fué denunciado éste ayer mañana en la Comisaría de Vigilancia, por Luis Rodriguez Aguilera.

**Una procesión**

En la iglesia parroquial de San José (Barrio Alto), salió ayer tarde la procesión de dicho Santo que en aquel distrito se venera.

Recorrió el itinerario de costumbre, asistiendo una representación del Ayuntamiento con la banda de música.

Audió a dicho religioso acto bastante concurrencia.

**Maltrato y escandalosas**

Por una pareja del Cuerpo de Carabineros, fué detenido ayer tarde Luis Gomez Cortés por maltratar bárbaramente al joven de 14 años de edad Juan Maria Fernandez.

También fueron detenidas por una pareja del Cuerpo de Seguridad, Maria y Luisa Gonzalez Ubeda, por escandalizar y blasfemar.

Los dos delitos se cometieron en el puente de la rambla del Obispo, que conduce a la Estación del ferrocarril.

**AZUFRES**

**¡Parraleros!**

Acabo de recibir un cargamento de azufre americano en terrón. Muy en breve espero otro de Floristellas y Refinado.

GRANDES EXISTENCIAS DE TODAS CLASES Y PROCEDENCIAS.

Consultarme precios antes de efectuar vuestras compras

PUREZA GARANTIZADA 98,99 por 100

**Francisco Ortega García**  
**SUCESOR DE GABRIEL GONZALEZ ALMERIA**

Concesionario exclusivo para la venta en esta provincia del azufre americano en terrón.

**Elixir**  
**Estomacal**  
**de Saiz de Carlos**

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedías, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

**ESTÓMAGO**  
**e INTESTINOS**

Venta: SERRANO 30, farmacia, Madrid  
y principales del mundo

# Nuevos modelos para 1929

Con mejoras y refinamientos

Los automóviles Graham-Paige de seis y ocho cilindros, de reconocida fama por su transmisión de cuatro velocidades (las dos altas silenciosas, cambio de marcha de manejo igual al corriente de tres), se ofrecen actualmente con *nuevas mejoras y refinamientos*, que contribuyen a la belleza y comodidad de las carrocerías, y al mejor rendimiento del chasis. Ponemos un coche a su disposición para pruebas.



Estos nuevos modelos Graham Paige para 1929 ofrecen una gran variedad de carrocerías, incluyendo Roadsters, Cabriolets, Coupés y Sport Phaetons, sobre cinco chasis distintos, de seis y ocho cilindros, a precios al alcance de todos. Van provistos de transmisión de cuatro velocidades, exceptuando el modelo 612.

*Joseph B. Graham  
Robert C. Graham  
Ray A. Graham*



SEDÁN DE CINCO PLAZAS, MODELO 615.

**DISTRIBUIDOR PARA LAS PROVINCIAS DE ALBACETE, MURCIA Y ALMERIA**

**ESTANISLAO IBÁÑEZ, Paseo de Alfonso XII, 4 ALBACETE**

# GRAHAM-PAIGE

**A. Vizcaino**

DENTISTA  
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5  
Conde Oñalla, 20 pral.

**HIPERACIGIL**  
ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS  
medicamento eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedías o v.

después de sus comidas, debilidad, inapetencias estomacales, saurras, disenterias y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sea u no dolorosa. Para mayores datos dirigirse al Deposito: Sevilla. El autor, farmacia «Es Glóbo», Tetuán, 20.

Almería, botica Santo Domingo, don Juan Vivas Pérez, Paseo del Príncipe, 3

Imp. LA CRÓNICA MERIDIONAL  
ALMERIA.